终止性动词和持续性动词在论文写作中的用法
英语中的动词根据词汇意义可分为动作动词和状态动词，其中动作动词又可细分为终止性动词（或称为瞬间动词、非延续性动词、非持续性动词、界限性动词）和持续性动词（或称为延续性动词）；表示动作一发生即告结束的动词叫终止性动词，表示持续一段时间的动词叫持续性动词。这种依据动作是否可以延续的分类在英语中是一种极其重要而又非常有价值的，使用时一定要格外小心，不然就会犯错误。 

一、英语中常见的终止性动词有：leave， go，come，arrive，begin，buy，borrow，die，join， become，marry，graduate，become等。由于终止性动词所表示的动作发生与结束在一瞬间完成，所以终止性动词的完成体的肯定式既不能与表示一段时间的状语for ＋时间段或 since ＋时间点连用，也不能用在how long引导的特殊疑问句之中。例句： 
我哥哥参军两年了。My brother has joined the army for two years．（误） 
我哥哥自1999年就参军了。My brother has joined the army since 1999．（误） 
你哥哥参军多久了？How long has your brother joined the army ？（误） 
如用持续性动词表示瞬间的行为，则必须借助come（表示动作的渐进过程），begin， get（表示动作的变化过程）等动词。例句： 
I studied English thirteen years ago．（误） 
I began to study English thirteen years ago．（正） 
When did you know him？（误） 
When did you get to know him ？（正） 

二、终止性动词肯定形式可使用完成体，但其肯定形式的完成体不能与一段时间状语连用。可用以下三种方法替换： 
⑴时态替换法 
将时间状语改为“时间段＋ago”，句中谓语动词用一般过去时。例句： 
My brother joined the army two years ago． 
The old man died ten years ago． 
He left his hometown thirty years ago． 
⑵句型替换法 
①用It is（或has been）＋时间段＋ since…句型改写，该句型中since后面的谓语动词多为点动词，且常用一般过去时。例句： 
It is（或has been）two years since my brother joined the army． 
It is ten years since the old man died． 
It is（或has been）thirty years since he left his hometown． 
注：Itis／hasbeen．．．since．．．句型中的动词若为持续性动词，计时的起点是since句中动词结束之点。不然应将since句中的动词改为begin to do sth．。例句： 
It's five years since he studied English．他不学英语已五年了。 
It's five years since he began to study English．他学英语已五年了。 
②用一段时间＋has ／have passed since S＋V-ed句型改写。例句： 
Two years has ／have passed since my brother joined the army． 
Thirty years has ／have passed since he left his hometown． 
⑶动词替换法 
若保留for ＋时间段，since ＋时间点或用在how long句型中，需将终止性动词改为相应的持续性动词或状态动词。例句： 
My brother has been in the army for two years． 
Jack has been a postman for about six years． 
When he came home，I had been asleep for three hours． 
Of course I know him very well because we have been friends for ages． 
—How long have you been here？ 
—About two months． 

三、常见终止性动词与持续性动词（或状态动词）的对应关系如下： 
leave→be away（from） 
borrow→keep 
finish ／end ／stop→be over 
join the army→be ／serve in the army ／be a soldier 
join the Party→be in the Party ／be a Party member 
catch ／get a cold→have a cold 
fall asleep→be asleep 
go to school→be in school／be a student 

go abroad--- be  abroad
begin→be on 
put on（上演）→be on 
buy→have 
become→be 
marry→be married（to） 
wake up→be awake 
make friends with→be friends with 
lose→be lost ／be missing ／be gone 
lose one's job ／work→be out of work ／a job 
open→be open 
例句：When he got to the station，the train had been away for a long time． 
My brother has had a bad cold for a week． 
My father joined the Party in 1945．He 
has been a Party member for about fifty-five years． 
Tom's brother had been in the army for 
three years before he became a teacher． 
The film had been on for fifteen minutes when I got to the cinema． 
—Excuse me．How long may I keep the book？ 
—Two weeks． 
Kate was wearing that red coat from Monday to Saturday． 
Kate has been married to John for nearly ten years． 
Joe told his friends that he had been a lawyer for ten years． 
The factory has been open since 1990． 

四、since引导的状语从句中，若动词是终止性动词的过去时，则表示主句所表示的时间是以从句所表示的时间点为计时的起点。若动词是持续性动词的过去时，则表示主句所表示的时间是以该动作结束之点为计时的起点。since从句中不可使用终止性动词的完成时。例句： 
He has studied very hard since he came to our school．他自从来到我们学校学习一直非常努力。 
We have been missing them since they left here．自从他们离开这儿，我们一直非常想念他们。 
They asked me to have a drink with them．I said that it was at least ten years since I had enjoyed a good drink．他们叫我去喝一杯，我说我至少有十年没痛痛快快地喝一杯了。 
I haven't heard from him since I lived in Shanghai．从我离开上海就没收到过他的来信。 
I haven't heard any noise since I slept．我醒后没听到任何噪音。 
He has lived with my uncle since he has returned from abroad．（误） 
He has lived with my uncle since he returned from abroad．（正） 

五、终止性动词的否定式可以转变为持续性，表示动作在持续的过程中（因为动作的否定就是一种可以延续的状态），因此，可以和for或since引导的时间状语连用，也可用在how long…？句型中。例句：
I haven't received his letter for two weeks．我两周没收到他的来信了。 
He hasn't come here for 7days．他七天没来这儿了。 
She didn't marry ten years when her husband died．她结婚还不到十年，丈夫就去世了。 

六、“in＋数＋（时间）名词”的译法，主要以句中动词是持续性还是终止性而定。一般说来，如果句中动词是终止性，则译为“多久之后”。这时若要表达“在多久之内”，则需将 in改为within。如果句中动词是持续性，则译为“多久之内”。例句： 
Jack will go to Shanghai in two weeks．杰克两周后就能抵达上海。 
Tom will reach New York in a few days．汤姆几天后就能到达纽约。 
I'll finish reading this novel within three days．三天内我就能读完这本小说。 
They will learn Japanese in four or five years．他们四五年内就能学会日语。 

七、“for ＋时间段”，用来和持续性动词的现在完成时态的否定式连用，有两种情况： 
⑴not否定句中动词 
⑵not否定“for ＋时间段” 
用来和终止性动词的现在完成时态的否定式连用，只有一种情况：not否定句中动词。例句： She has not lived there for six months．她不住那里已六个月／她住在那里还不到六个月。 
Mary has not left here for 3 years．玛丽已三年没有离开过这里了。 

八、as ／so long as ＋从句 
从句中只可用持续性动词或连系动词，不可用终止性动词。 
if only ＋从句，则可用终止性动词。例句： 
As ／So long as you insist on studying English for a long time，you'll master it．只要你长期坚持学习英语，你就能掌握它。 
As ／So long as you promise our conditions， we can satisfy your request．（误） 
If only you promise our conditions，we can satisfy your request．（正）只要你答应我们的条件，我们就能满足你的要求。 

九、持续性动词、终止性动词与时间状语或时间状语从句 
⑴when，before，after，as soon as等引导的时间状语从句中，持续性动词、终止性动词均可充当谓语。 
⑵while引导的时间状语从句中，谓语动词只能用持续性动词。 
⑶until（或till）引导的时间状语（从句）中，若主句为否定结构，从句的谓语动词用持续性动词、终止性动词均可，意为“直到……才”。若主句为肯定结构，从句中的谓语动词只能用终止性动词，表示主句的动作一直延续到until句子所表示的时间为止。例句： 
He came in while ／when I was reading．我读书的时候他进来了。 
I was reading when（此时不可使用while） he came．他来时我正在读书。 
He listened to the radio until his father came back．他听收音机直到他父亲回来为止。 He didn't listen to the radio until his father came back．他直到父亲回来，才开始听收音机。 
I didn't go to bed until I finished my homework．我直到完成家庭作业才去睡觉。 
【强化训练】 
（1）My brother ____ the Youth League for two years． 
A．has been in  B．has entered C．has taken part in  D．has joined in 
⑵—____have you been away from home？ 
—（I have been away from home）For five years． 
A．How much  B．What time C．How long  D．When 
（3）The meeting ____ for five hours． 
A．has finished  B．has ended C．has been over  D．has stopped 
（4）When Jack arrived，he and Mary______ for almost an hour． 
A．had gone  B．had set off C．had left  D．had been away 
（5）The baby ____ for eleven hours． 
A．fell asleep  B．has fallen asleep 
C．has got to sleep D．has been asleep 
（6）While I ____ Beijing，it was raining very hard． 
A．got to  B．reached C．arrived in  D．visited 
（7）—How long have you ____ ？ 
—Since two years ago． 
A．fallen ill  B．been ill C．left home  D．married 
（8）—What was the party like？ 
—Wonderful．It's years ____ I enjoyed myself so much． 
A．after  B．when C．before  D．since 
（9）—It is weeks since he ____ ． 
—So it is．We'd better ask someone else to help us． 
A．fell ill  B．was ill C．is ill  D．has been ill 
（10）I'll lend you my book，but you can only＿＿it for three days． 
A．borrow  B．keep C．take  D．got 

